

Ple de les Corts Valencianes realitzat el dia 25 de setembre de 2003. Comença la sessió a les 10 hores i 2 minuts. Presidix el Molt Excel·lent Senyor President Julio de España Moya. Sessió plenària número 8. Segona i darrera reunió.

El senyor president:

Molt honorable president del Consell.

Honorables consellers.

Il·lustres senyors diputats i senyores diputades.

Continua la sessió amb la compareixença del president del Consell per a respondre a les preguntes d'interés general per a la Comunitat Valenciana, formulades pels grups parlamentaris.

En primer lloc, formula la pregunta l'il·lustre diputat i síndic del Grup Parlamentari Popular, senyor Castellano. Per favor, senyor Castellano.

El senyor Castellano Gómez:

Molt excel·lent president de les Corts.

Molt honorable president de la Generalitat.

Senyories.

Me van a permetre que, sent esta la primera pregunta que se li formula al president de la Generalitat en esta nova legislatura, aprofite l'ocasió per, en nom del Grup Parlamentari Popular, agrair-li al molt honorable president de la Generalitat la seua excel·lent disposició per a compareixer setmanalment davant esta cambra per a respondre a les preguntes d'interés general que li formulem els distints grups parlamentaris, cosa que estic absolutament convençut va a beneficiar el debat en esta cambra.

I, entrant ja en la matèria de la pregunta que ens ocupa, no podia ser d'altra manera que la primera pregunta que presenta el Grup Parlamentari Popular siga per a parlar i per a recolzar un projecte que és absolutament vital i necessari per a la nostra comunitat, com és Pla hidrològic nacional. He de recordar a les seues senyories que ja una de les primeres iniciatives que presentà en esta nova legislatura el Grup Parlamentari Popular fou, precisament, una proposició no de llei per a debatre i per a recaptar el suport del finançament europeu al Pla hidrològic.

Però, a més, senyor president, entenem que esta pregunta és obligada i oportuna. I és obligada i oportuna, perquè estem assistint perplexes a la incomprendible postura que manté el Partit Socialista respecte a un projecte (*remors*) que és fonamental per al desenvolupament i per al progrés de la nostra comunitat, projecte al qual s'intenta obstaculitzar, projecte al qual se l'intenten ficar entrebancs permanents per a la seua execució i també el seu finançament. I, miren vostés, senyories del Partit Socialista, ahí estan els exemples de les intervencions dels ínclits i mai ben ponderats eurodiputats i altres càrrecs del seu partit, que l'únic que estan fent és traïr els interessos de la nostra comunitat en Europa. (*Remors i aplaudiments en un sector de la cambra*) O ahí estan altres exemples com són la falta de solidaritat d'alguns governs autònoms, com el d'Aragó, que l'únic que fa és negar l'aigua als valencians, o les propostes de plans alternatius, inexistents i desautoritzats pel seu propi partit, que,

lògicament, fan un flac favor a la nostra comunitat. Per això, nosaltres entenem que això només que són que deslleialtats amb els interessos de la nostra terra, deslleialtats que, estic convençut, van a seguir passant factura al seu partit.

Per això, des del Grup Parlamentari Popular entenem de la gran importància que té el Pla hidrològic nacional i de l'objectiva necessitat del transvasament de les aigües del Ebre a les conques del Xúquer i del Segura i del transvasament del Xúquer al Vinalopó. I instem en eixe sentit al molt honorable president que ens informe de quines són les actuacions que està realitzant el Consell per a recolzar i per aconseguir eixe finançament de fons europeus per al Pla hidrològic nacional. Finançament europeu que entenem necessari per a un pla que és absolutament fonamental per al desenvolupament del nostre futur, que és absolutament fonamental per a la nostra qualitat de vida i que és absolutament fonamental per al progrés de la nostra comunitat.

Moltes gràcies. (*Aplaudiments des d'un sector de la Cambra*)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Castellano.

Senyor president, té la paraula.

El senyor president del Consell:

Buenos días, señor presidente.

Señorías.

Señor portavoz del Grupo Parlamentario Popular, señor Castellano. Efectivamente, yo creo que ha sido muy acertada hacer esta primera pregunta al presidente de la Generalitat en esta legislatura respecto del Plan hidrológico nacional y de lo que el Gobierno está haciendo en estos momentos.

Hace años fue aprobado el Plan hidrológico nacional por ley del Estado. Posiblemente esta pregunta no estaría siendo de actualidad si todos hubiesen trabajado en favor del Plan hidrológico nacional, como creo que se tenía que haber hecho. Posiblemente los valencianos no tendríamos que asistir, semana tras semana, a un debate que genera inquietud y que genera inseguridad respecto de la aplicación del mismo. Posiblemente no habría un debate dentro de la Comunidad Valenciana, como el que en estos momentos hay, si todos hubiesen hecho lo que tenían que hacer desde el primer momento, que es apoyar algo que es fundamental para el presente y para el futuro de nuestra comunidad. Pero usted hace esta pregunta porque, como yo, exactamente como yo, asistimos a veces preocupados a ciertas actividades y a ciertos actos y a ciertas decisiones que están intentando impedir que ese plan se haga realidad, sea una realidad.

En primer lugar, señor portavoz del Grupo Parlamentario Popular, decirle que el Gobierno de España y que el Gobierno de la Generalitat, como ha venido siendo desde estos últimos años una constante de los dos gobiernos, garantizan que ese Plan hidrológico nacional sea una realidad, que el trasvase del agua del Ebro a nuestra comunidad sea una realidad y que, pese a todos los obstáculos y a toda la oposición que permanentemente escuchamos y vemos en distintas instancias autonómicas, nacionales y europeas,

garantiza el Gobierno de España y garantiza el Gobierno de la Generalitat la plena ejecución de un proyecto histórico para nuestra comunidad. (*Veus: "Muy bien!"*)

En segundo lugar, decirle, señor portavoz, que efectivamente el Gobierno de la Generalitat continúa su camino de defensa de la ejecución de ese plan. Así, justo antes del verano se presentaron las alegaciones favorables al Plan hidrológico nacional que están previstas en el desarrollo de los documentos que tienen que poner en marcha ese plan. Se puso en marcha una comisión, representada por algunos miembros del Gobierno que tienen alguna relación con la propia ejecución del plan. Y, además, voy a tener la ocasión de reunirme con la comisaria Walstrom, con el comisario Bernier y con Romano Prodi, siguiendo una larga tradición de tareas de este gobierno, del gobierno de la Generalitat en estos últimos años, en donde los presidentes de la Generalitat y los consejeros de la Generalitat han estado también en Europa defendiendo los intereses de nuestra comunidad. Por lo tanto, no hago sino continuar la estela de un esfuerzo constante y continuado de los gobiernos del PP de estos últimos años para defender, allí donde creemos que es necesario defender, el Plan hidrológico nacional.

A la vez, coordinar esfuerzos con el Gobierno de España, que es a quien corresponde la ejecución del mismo. Y ahí también quería hacer un tercer apunte. En este caso el estado de las autonomías, solidaridad entre territorios, es fundamental que tengamos claro el papel del Gobierno de España y el papel de los gobiernos autonómicos. Y es el Gobierno de España el que está garantizando la ejecución del propio Plan hidrológico nacional. Por eso no entiendo cómo es posible que haya gobiernos autonómicos que se vayan a instancias europeas a obstaculizar la ejecución de una ley del Estado.

Me parece una doble deslealtad, una deslealtad a un principio básico de la Constitución Española, que es la solidaridad entre territorios, y la ejecución del Plan hidrológico nacional es la consecuencia de la solidaridad entre territorios. Y una segunda deslealtad, que es la deslealtad a un estado compuesto, como el español, en donde las comunidades autónomas no podemos frenar, fuera de las instancias y de los espacios de debate estatales, aquellas leyes aprobadas por el Estado, aquellas leyes aprobadas por las Cortes Generales que representan el interés general del pueblo español.

Por lo tanto, esa doble deslealtad vamos a seguir oponiéndonos a ella, vamos a seguir trabajando para que el Plan hidrológico nacional sea una realidad. Y, pese a las circunstancias que se vayan sucediendo en el tiempo, como por ejemplo anoche mismo tuvimos noticia de otra decisión que podría impedir en principio la ejecución del mismo, tengan absolutamente claro, en primer lugar, que como ya anunció la ministra de Medio Ambiente y como se ha dicho desde el Gobierno de la Generalitat por parte del conseller de Infraestructuras, la decisión de ayer del consorcio del Delta del Ebro no va a impedir la ejecución del Plan hidrológico nacional y, en definitiva, vamos a continuar por el camino trazado hace ya unos cuantos años, para hacer posible que ese transvase de agua del Ebro sea una realidad a nuestra comunidad. Por el interés de la Comunidad Valenciana, por el interés de un proyecto político como el que todos repre-

sentamos, por el interés de un estado compuesto como el español, que sabe que el juego de relaciones y de equilibrios de comunidades autónomas se fundamenta básicamente en la lealtad a la ejecución de las leyes del estado y porque, en definitiva, es una reivindicación histórica, perfectamente bien encauzada, y nunca mejor dicho, por el Plan hidrológico nacional, para que esa agua sea una realidad.

Y la última circunstancia antes de que termine mi tiempo es decirle que el Gobierno de la Generalitat ha cumplido durante estos años sobradamente con sus compromisos. Y así hay desaladoras, depuradoras y modernización del riego en nuestro territorio, que hacen y avalan nuestra posición al respecto.

Muchas gracias. (*Aplaudiments des d'un sector de la Cambra*)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor president.

Per a formular la segona pregunta té la paraula l'il·lustríssim síndic, senyor Pla, del Grup Parlamentari Socialista.

El senyor Pla i Durà:

Gràcies, senyor president.

Senyor president, quina opinió li mereix el grau de seguretat vial de les carreteres de la Comunitat Valenciana?

El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente.

Señoría, esa es una de las cuestiones que siempre preocupan a los gobiernos, y por eso se hacen todo tipo de planes y se hacen todo tipo de inversiones para mejorar la seguridad vial en nuestras carreteras, eliminando, por ejemplo, pasos a nivel o mejorando algunos puntos negros en donde se pueden producir un mayor número de accidentes.

El senyor Pla i Durà:

Senyor president.

Senyores i senyors diputats.

Mire, senyor Camps, l'aigua és important, i nosaltres volem, com vostés, donar una resposta de futur a este problema, però sense manipulacions com les que hem pogut vore hui ací i sense maniqueïsmes. Però tan important com l'aigua són les persones i, en el sentit de la meua pregunta, aquelles que transiten per les nostres carreteres. Estes deuen ser una preocupació prioritària també dels poders públics, que tinga, com a mínim, la mateixa intensitat, si cal més intensitat, que la que puguen dedicar a resoldre el problema de l'aigua per a la nostra comunitat.

Les nostres carreteres ens deixen diàriament un drama humà i unes conseqüències econòmiques per al conjunt de la societat molt importants. La magnitud del problema fa necessari, de veritat, un compromís seriós i inajornable. Espanya triplica la mitjana europea de morts en accidents de carretera i se situa en el segon lloc per la cua en matèria de seguretat vial. Gran Bretanya té cinc vegades menys sinistralitat que nosaltres. La situació en la comunitat no és millor.